
10:00～11:00 11:00～12:00 13:30～14:30 14:30～15:30

６月 12日 水 ①眞邉有次議員

６月 13日 木 ②石田尾茂樹議員 ③高橋義友議員 ④大利成議員 ⑤ 寺 田 猛 議 員

６月 14日 金 ⑥小脇清保議員 ⑦眞邉真紀議員 ⑧岩川修司議員 ⑨岩山美議員

※通告内容は別紙のとおりです。

※開始及び終了時間は目安です。

令和元年第２回屋久島町議会定例会における

一　般　質　問　日　程

月 日 曜日
　午　　　前　 　午　　　後　



№１ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

①  

９番 

眞 邉  有 次 

１．美しく住みやすいまちづくりについて 

⑴ 町民が和やかに暮らし、また、訪れる観光客等を温か

く迎え、おもてなしするためには何よりもきれいなまち

づくりが必要と思う。その一環として町内全域で花いっ

ぱい運動を展開する考えはないか。 

 

 

⑵ 町内に点在する所有者や管理者及び相続人不明等で長

年放置されている空き家、いわゆる「特定空家」を早急

に処理できないか。  

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．新庁舎視察団等の受入態勢について 

⑴ 地元産材をふんだんに使用した全国でもめずらしい木

造庁舎が完成し、行政視察団等の見学者が多く訪れるこ

とが予想される。これに応対する担当職員と受入基準等

の設置など、態勢を整える必要があると思うがどうか。 

 

 

 

町 長 

 

 

３．小杉谷集落廃村記念事業の実施について 

⑴ 今年は小杉谷集落廃村から 50 年の節目となることか

ら何らかの記念事業を実施する考えはないか。 

 

 

 

 

町 長 

 

４．次期町長選挙について 

⑴ 今年 10月の任期満了に伴う次期町長選挙について、立

候補の意思を含めて現時点でどのようなお考えか。 

 

 

 

 

町 長 

 



№２ 

 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

②  

７番 

石田尾 茂樹 

 

 

 

 

１．防災対策について 

⑴ 災害発生時の介護施設等の入所者の避難所への受け入

れをどのようにお考えか。 

 

 

 ⑵ 災害発生時の避難所の非常用電源の対策及び発電機等

の燃料確保をどのようにお考えか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

２．自然環境対策について 

⑴ 白谷雲水峡への車の乗り入れを規制し、自然保護及び

負荷軽減対策としてシャトルバスの運行を実施すべきで

はないか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

３．水産振興について 

⑴ 漁協と連携し、トビウオの商品開発と販路拡大を図る

べきではないか。 

 

 

町 長 

 

 

③  

10 番 

高 橋  義 友 

 

１．屋久島町内の浄水場の管理について 

 ⑴ 各地区の浄水場の管理状況はどのようになっている

か。 

 

 

⑵ 町内浄水場に監視カメラを設置する考えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



 №３ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

③ 

10 番 

高 橋  義 友 

 

 

 

 

２．一湊海水浴場の環境整備について 

⑴ 海水浴シーズン・ＯＷＳリハーサル大会（2019年７月

６日）に向けての会場整備は。 

  

 

 

 ⑵ ＯＷＳ本大会（2020 年９月 14 日）に向けての国体準

備室、担当職員を配置する考えはないか。 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

３．一湊入り口滝の川橋から湊橋までの環境整備につい 

 て 

⑴ 近隣の住家が台風のたびに砂嵐に見舞われ遮光林とし

て植樹した黒松も枯れるが、町として方策は考えられな

いか。 

 

 

 

 

 ⑵ 道路よりも高く積み上がった砂を海に戻し、海側の防

波堤を嵩上げすることはできないか。 

 

 

 

  

⑶ 道路と防波堤の間に芝生を敷いたり植樹をして公園に

する考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 №４ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

④ 

５番 

大   利成 

 

 

 

 

１．旧役場支所庁舎の利活用について 

⑴ 屋久島町支所庁舎活用等検討委員会からの報告を受

け、今後どう対処する考えか。 

 

 

⑵ 旧尾之間支所の現状をどう思っているか。 

 

  

 ⑶ 旧尾之間支所庁舎の利活用に関する今後の検討スケジ

ュール案を示せ。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

２．近海資源等のＰＲについて 

⑴ 屋久島の更なるアピールの為にも近海資源や海洋生物

等をもっとＰＲすべきと思うがどうか。 

 

 

 ⑵ 西部地域への交流人口増を図るため、栗生塚崎地区

（青少年旅行村域）にミニ海洋展示館の整備は考えられ

ないか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

３．集落未来創生事業について 

⑴ 集落未来創生事業の実績をどう評価しているか。 

 

 

 

 ⑵ 令和２年３月 31日限りで失効予定の本事業は継続すべ

きと考えるがどうか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



№５ 

 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑤ 

14番 

寺 田  猛 

 

 

 

 

１．公共交通機関の整備・拡充について 

⑴ 本町においても、過疎化や独居老人の増加、高齢者の運

転免許返納等に伴い、いわゆる交通弱者や買い物弱者は、

今後更に増加の一途を辿ると思われるが、町民が利用し

やすいバス路線の有り様やコミュニティ循環バスや乗合

タクシーの導入などを具体的に検討すべき時期に来てい

ると考えるが見解を伺いたい。 

 

 

 

 

⑵ 屋久島航路の定期フェリーである、フェリー屋久島２

は就航から 26年が経過し、船齢を重ねる事による経年劣

化も進んでいると思います。新船建造が取りざたされて

久しいですが、宮之浦港の改修との兼ね合いも併せて新

船就航に向けての現状と展望についての見解を伺いた

い。 

 

 

  

  

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２．口永良部島の復興・振興策について 

⑴ 平成 27年の噴火以降、台風や度重なる豪雨災害等によ

り、口永良部島の最大の魅力である豊富な温泉資源を有

効に利活用できない状態が長く続いているが、寝待温

泉・湯向温泉・西之湯温泉等の現状と今後の展望につい

て見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



№６ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑥ 

11 番 

小脇  清保 

 

 

 

 

１．懲罰委員会の在り方 

 ⑴ 最近開かれた二件の懲罰委員会について。 

① 告発者が納得する説明をしたか。(森づくり推進員) 

② 二件の依願退職を受け入れた処置は適切であった

か。 

③ 山岳部保全協力金の不始末について、担当課を懲罰

委員会にかけて何らかの処分をするのか。 

 

 

  

  

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

２．山岳部保全協力金の取り扱い 

⑴ アルソックの入金機の導入を実行するのか。(観光協

会から要望書が提出されている) 

 

 

 

 

町 長 

 

３．新庁舎について 

⑴ 経済効果は 52 億円と公表していたが、現在の見込み

は。 

 

 

 

⑵ 建設工事中の基礎クラックの補修を町が負担した理由

と、その補修費の総額は。 

 

 

 

⑶ 新庁舎入口の石碑は何故入札なしで業者依頼したの

か。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



№７ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑦ 

１番 

眞 邉  真紀 

 

 

 

 

１．新庁舎の構造は安全性が確保されているのか。 

⑴ 屋根が落ちている(歪んでいる)との指摘が複数の住民

からある。実際に目視で確認できる。新築建物でこのよ

うなことは通常起こらないはずであり、早急な対応が求

められる。 

台風やその他災害について、心配の声が多数上がって

いるので迅速な対応が必要。このことについて、町の見

解は。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害時の情報提供の在り方 

⑴ ホームページでの情報提供は適切か。 

⑵ 防災行政情報無線での避難呼びかけは適切か。 

⑶ 住民はもちろん、観光客への対応はどのようにするの

か。 

例えば、屋久島には宿泊施設が多いが、台風襲来時期

と観光シーズンが大いに重なっている。避難勧告が出さ

れたとき、観光客の避難についてどのように対策をとる

べきか。 

自然災害の規模がさらに大きくなる予測が立てられて

いる今、観光地としての具体的な取り組みが求められて

いる。外国人観光客の多言語対応も必須である。 

 

 

 

 

町 長 

町 長 

町 長 

 

 

⑧ 

15 番 

岩川  修司 

 

１．豪雨災害について 

⑴ 今回における災害内容調査結果及び対策を示せ。 

 

 

町 長 

 



№８ 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑧ 

15 番 

岩川  修司 

 

 

 

 

２．危険箇所再調査について 

⑴ 屋久島町内の危険箇所を調査検証した経緯があるが、各

集落の区長に聞き取りし、再度調査すべきと考えるが見解

を求める。 

 

 

町 長 

 

 

３．機構改革について 

⑴ 大幅な機構改革の元、現在に至っているが町民にとって

はわかりづらい。納税意識の高揚を図るためにも、税務の

課名は残すべきだったと思うが、見解を示せ。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

⑨ 

３番 

岩山  美 

 

１．門野医院閉院後の対策について 

⑴ 明治の時代から、いつも集落の方々の身近にいたドク

ターがいなくなったことで、一湊集落や町民の方々の不

安をどうとらえ、今後の地域医療をどのように考えるの

かを伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．救急車の配置の見直しについて 

⑴ 救急車を小瀬田旧本庁に配置し、１箇所増やすことで、

救急医療をさらに充実させる考えはないのか伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



№９ 

 

 

 

 

 

令和元年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑨ 

３番 

岩山  美 

 

 

 

 

３．人口減少・少子高齢化に備えての取り組みについて 

⑴ 第二次振興計画の重点目標として、「加速する人口減

少・少子高齢化に備え、限られた財源で最大の効果を発

揮し、住民、集落、行政が協働する人情豊かなまちづく

り」を掲げています。同僚議員もいろいろな提案を出し

ましたが、現在の状況を伺いたい。（教育の島等の取り組

みは？） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 


